

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 22 de agosto de 1860.

NÚM. 542.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 16 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 49 minutos.  
Sale la luna á las 9 h. y 34 m. de la mañana.  
Pónese á las 8 h. y 30 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Uno de los cristianos de Damasco iba escribiendo el siguiente diario, que tomamos de un periódico, porque creemos que la lectura de sus tristes detalles interesará á nuestros lectores:

Damasco 9 de julio.—Esta mañana se veían escritas sobre la puerta de algunas casas estas palabras: ¡Mueran los cristianos! A eso de las doce, el barrio cristiano se encuentra súbitamente invadido por bandadas de musulmanes; la casa del cónsul de Rusia es una de las primeras atacadas, luego robada y quemada; el cónsul no se encontraba en casa á la sazón; el incendio se propaga á otros puntos; la tropa provista de piezas de artillería, ve con indiferencia estos crímenes; los ladrones robaban libremente; los soldados hasta dejan sus puestos por tomar parte en el pillaje y se ven mujeres turcas escitando desde las azoteas á los hombres al robo y al degüello de los cristianos.

Pensamos en detenernos creyendo que solo se trata de bandidos; pero al saber que á centenares penetran violentamente en las casas, que degüellan y que por otra parte el incendio nos rodea, pensamos en la fuga; ya no era tiempo, porque cuando subíamos á la azotea estaban forzando la puerta; por medio de una escalera y de azotea en azotea, llegamos á una casa que da á la calle principal, en frente del consulado de Grecia.

Pasaban tropas por la calle, hablamos al oficial, y nos contestó que tuviéramos paciencia; uno de los soldados nos apunta con el fusil, y apenas tuvimos tiempo para echarnos atrás; entonces nos decidimos á saltar la calle en medio de los disparos que se nos hacían desde lejos, y á refugiarnos en el consulado de Grecia, á cuya puerta estaba un peloton de soldados; pero á los diez minutos los soldados se marchaban, dejándonos nuevamente espuestos; felizmente el emir Abd-el-Kader apareció al frente de sus argelinos para proteger la fuga de los cristianos y recoger en su casa los que pudiese; reunimos á él, y á nuestro paso veíamos á los soldados robar como los demas.

Después de correr gran peligro llegamos á casa del emir, donde encontramos á los cónsules de Francia y Rusia, que se habían también refugiado en ella. Sucesivamente llegaron los padres lazaristas, las hermanas de la caridad con sus educandas y 200 niños, sacerdotes griegos, sirios maronitas y muchos cristianos salvados por los argelinos: la casa del emir estaba materialmente llena de gente.

Por la noche el gobernador envió á preguntar á los cónsules y demas europeos si deseaban ser conducidos á la fortaleza, donde se les había preparado habitacion conveniente: los cónsules de Francia y otros rehusaron; pero el de Rusia, su médico y yo, así como tambien dos lazaristas, aceptamos el

ofrecimiento: en el camino corrimos los mayores peligros, pues tres veces nos salieron al encuentro los turcos exigiendo que quedásemos, en su poder: por fin llegamos poco antes de amanecer. El incendio era inmenso: las llamas enrojecían el cielo.

Martes 10 de julio.—Los argelinos de Abd-el-Kader han recorrido el cuartel cristiano durante toda la noche en medio de las llamas robando todo cuanto han encontrado: á falta de otro sitio se conducía á los cristianos en tandas al castillo, que en poco tiempo encerró miles de hembres, mujeres y niños medio desnudos y algunos heridos. Se sabe que los drusos, turcos y árabes de los campos han llegado á la ciudad para tomar parte en el saqueo: los últimos venidos mas tarde, se llevaron consigo al desierto las casadas y las solteras. El incendio continúa. No nos hallamos seguros en la fortaleza, cuyas puertas han sido forzadas y donde no hay apenas cien soldados de guardia; involuntariamente traemos á la memoria las matanzas de Aicheya y Usbeja, donde bajo el pretexto de protegerlos se había reunido jarbir á los turcos para sus guardias de muerte.

Por fin llegan al castillo miles de cristianos y nos vemos obligados á salir con una escolta para el Serrallo fingiendo llevar una comunicacion al bajá; pero en realidad con objeto de buscar allí un asilo mas seguro.

Los dos secretarios del bajá nos instaron á que nos quedáramos en su compañía; allí llegaban todas las noticias, todos los pormenores de lo que ocurría en la ciudad. Este dia el consulado de Francia es atacado seis veces, pero los ataques son rechazados por los argelinos, y los vecinos impiden que se penetre en el consulado por las azoteas. Los desgraciados que se habían refugiado á centenares en los conventos y las iglesias son quemados: los padres de Tierra Santa no pueden huir y perecen todos; en la iglesia griega son mas de 500 las víctimas. El bajá, al saber nuestra llegada nos hizo llamar; estaba muy alegre y comimos al son de la música cuando había ya 44,000 cadáveres en las calles. Aquello era horrible. El bajá solo nos dijo algunas palabras acerca de lo que ocurría, y daba por razon que solo había 600 soldados, que no habían sido pagados hacia 35 meses y mas de la mitad de los cuales eran mal hechos alistados á la fuerza. Aparentamos tener estas razones por valederas; pero bien sabíamos que las mejores tropas habían sido retiradas de propio intento, como que Eseyñ Bajá (general húngaro), y Mustafá Bajá (hombre decidido) están en Balbeek y en Hauran con misiones insignificantes.

Miércoles 11 de julio.—Algunos sugetos notables recogen cristianos; se los amenaza con penetrar violentamente en sus casas, si no entregan á los refugiados. El gobernador envía á recoger cristianos para conducirlos á la fortaleza; pero en el camino algunos

son degollados, en medio de los soldados, que no los defienden, y otros se hacen turcos. Los argelinos no pueden ya penetrar en el barrio cristiano, tanto á causa del incendio, como de la cantidad y hedor de los cadáveres que cubren las calles. Estos cadáveres están desnudos, enteramente despojados de sus vestidos. En cuanto á la fortaleza, se lleva á ella pan, dado por las familias turcas y por el consulado de Francia, que ha pagado á precio de oro un horno y harinas para evitar el hambre.

Este dia el castillo y aun el Serrallo estuvieron muchas veces gravemente amenazados: afortunadamente circula el rumor de la llegada de tropas de Balbek y de Hanran.

El gobernador hizo venir algunos cheisks drusos y árabes y por medio de ofrecimientos les induce á salir de Damasco: en efecto, se esparcen por los campos dirigiéndose unos á Saknaya, donde saquean un convento griego, mientras otros recorren los jardines y degüellan á los presos cristianos que habían logrado escapar de la poblacion.

Jueves y viernes. El barrio de los cristianos está enteramente presa del incendio, donde se hacen grandes esfuerzos para contener sus progresos. Llegan nuevas bandadas de kurdos, drusos, y árabes que amenazan á los barrios turcos y rodean el Serrallo. El bajá tiene miedo y no sin fundamento: el peligro es inminente; ya se han lanzado teas incendiarias contra aquel edificio; vamos á ser indudablemente degollados, cuando la llegada de un mensajero anunciando que Mustafá-baja entra en la ciudad por la puerta de Egipto, disipa instantáneamente á aquellas bandadas frenéticas y aleja por el momento el peligro.

Sábado 14.—Las tropas de Emyr-Bajá han llegado, pero se teme el desarrollo del tifus ú otra cualquiera epidemia, por lo cual se decide recoger los cadáveres atándolos por los piés á la cola de caballos que los transportan fuera de Damasco. Hasta hoy puede calcularse el número de víctimas en 20,000: se presentan en el castillo turcos que prometen dar auxilio á algunos desgraciados acogidos y defenderlos entre sí, sin sospechar de su moralidad se les concede lo que piden, escogen las madres con sus hijas é hijos y en las demas mujeres los soldados se entregan á toda clase de excesos. El estado de estos infelices es horrible: las tropas se pasean: hay mas calma.

Domingo 15.—La mañana ha sido mas tranquila; pero todavía se cometen algunos asesinatos. ¡Cuán agradecidos debemos estar á Abd-el-Kader por todo lo que ha hecho en nuestro favor! Es un hecho curioso que yo entrego á la apreciacion de los políticos la indiferencia, ó mas bien la complicidad del bajá y la tranquilidad del cónsul-inglés, que salía solo libremente y sin temor, cuando por todas partes se buscaba á los demas cónsules para degollarlos.

Madrid 13 de agosto.

En la crónica local del *Telégrafo Barcelones* del día 8, leemos lo siguiente:

«Tenemos algunas noticias de varios festejos que se proyectan para cuando S. M. la Reina visite nuestra ciudad. Se habla de una gran mascarada figurando la entrada de Colón en esta capital, en la que se desplegará un lujo y brillantez [extraordinarias. Se disparará un gran castillo de fuegos artificiales en la cúspide del Tibidabo, de tan vastas proporciones, que podrá ser visto desde todo el llano de Barcelona. También parece que se trata de un paseo de noche por el puerto en góndolas caprichosamente iluminadas á la veneciana. Otra noche se dará, según parece, un gran baile en los Campos Eliseos, cuyos jardines estarán completamente iluminados con faroles de colores: cuando S. M. regrese á Barcelona, el paseo de Gracia estará también iluminado á la veneciana, y al divisarse S. M. brotarán de las copas de todos los árboles fuegos de bengala. Tenemos entendido que se dispone también un concierto monstruo: se cambiará por completo la decoración de las Casas Consistoriales, desapareciendo los *mofletudos*, personajes que tantas veces hemos contemplado en ellas. La diputación provincial ostentará la brillante decoración que tan aplaudida fué cuando la toma de Tetuan y la entrada de las tropas. Estas son las noticias que sobre algunos de los festejos que se proyectan hemos podido adquirir, y que es posible sufran alguna modificación. De todos modos, es indudable que todo el vecindario se esmerará en recibir dignamente á S. M.»

—Una noticia gravísima hallamos en la revista que con el título de la *Union Nacional* ha empezado á publicarse en esta corte. Dicha revista, que sostiene ideas monárquicas, en cuya colaboración toman parte escritores que han pertenecido á las filas carlistas y que hoy vienen á cobijarse bajo la bandera republicana.

Escondida bajo la modesta forma de contestación á su corresponsal de la *Esperanza* hemos leído con indignación la gravísima noticia de que el partido carlista trabaja por la anexión de Cataluña á cambio de un servicio que no quieren prestar los verdaderos españoles. Para que una publicación tan mesurada como la *Union Nacional* no haya vacilado en lanzar una imputación tan tremenda preciso es que tenga datos bastantes para probar su aserto, y nosotros deseamos que se hable sin rodeos, y que se acabe de desenmascarar á un partido cuyas hazañas de estos últimos tiempos, comenzando en San Carlos de la Rápita, rematan en el conato de traición horrenda que la *Union Nacional* denuncia y que todavía nos resistimos á creer.

Vamos á dar á continuación el artículo completo á que nos referimos, porque su contenido es digno de particular estudio.

Dice así la *Union Nacional*:

UN CORRESPONSAL DE LA «ESPERANZA.»

A vuelta de si están granados los trigos ó lozanas las viñas cierto corresponsal de la *Esperanza*, de cuyo nombre no quiere acordarse este periódico, nos insulta en nombre del cielo, que es una bendición; insulto que nosotros le perdonamos, deseándole próspera cosecha, y recomendándole que haga por aprovechar mejor las pláticas del señor cura.

Un corresponsal que deja los Estados del Salinillas (y ya puede buscar el lector algún mapa de los espacios imaginarios) que abandona sus trojes y sus mulas por venir á insolentarse con gente que no conoce y por motivos que no le atañen, es un fenómeno difícil de explicar, como no sea que la *sal* del comunicante, lejos de ser riojana, proceda no de Salinillas, sino de las Batuecas: circunstancia que nuestro colega debiera esclarecer.

Pero ya sea que el agreste literato deje la podadera por la hoz ó vice-versa, no estará demás decirle que en punto á servilismo, el tacayo que teniendo por calavera de mal género á su señor, le sigue á todas partes y se comete por él en toda clase de infames aventuras, no tiene derecho á hablar sino de los ricos bordados de su librea: que el acendrado monarquismo á que se refiere el comunicante es una quimera, es una alianza afrentosa, HOY MISMO RENOVADA, CON EL DESHECHO Y LA HEZ DE LOS PARTIDOS REVOLUCIONARIOS: QUE TODO ESE AMOR PÁTRIO ES EL DE LAS GENTES QUE TRABAJAN HOY, HOY MISMO, POR LA ANEXION DE CATALUÑA Á CAMBIO DE UN SERVICIO QUE NO QUIEREN PRESTAR LOS VERDADEROS ESPAÑOLES; que se deje de recomendarnos esa resignación cristiana, reducida á perpetuar la efusión de sangre española; que respecto á las manzanas de oro del presupuesto, hay quien hace como que hace la oposición, y cuando bien le parece, merodea por las regiones oficiales.

Y por último, que la *Union Nacional* no es ya la humilde expresión de un parecer aislado, sino un pensamiento que tiene la sanción de altísimas dignidades á quienes la *Esperanza* está en el compromiso de respetar, y que los redactores que dicen estas y se hallan dispuestos á decir otras muchas claridades, ó han renunciado á todo para descubrir el engaño de que está siendo víctima todo un partido nacional, ó pasaron sus mejores días en campaña, arrastrando por calabozos y cuarteles una vida desastrosa como prisioneros de guerra, mientras creyeron que era tiempo de manejar la espada; prueba que seguramente no habrá dado el pacífico labriego de Salinillas.

Y, para concluir, diremos á la *Esperanza* que el acreditado jefe carlista de Valencia á quien nos referíamos en nuestro último número, se llama D. Juan Gómez y Fiandrino; y así lo declaramos, por si gusta ser tan expresiva respecto á su nuevo colaborador.»

## EL CORREO.

El *Mallorquin* en su número de anoche publica una correspondencia de Alcudia, en la cual se censura la resolución tomada por el Sr. Director encargado del establecimiento del telégrafo eléctrico, relativa á colocar la estación extrema de Mallorca en Pollensa y no en dicha ciudad de Alcudia, como está dispuesto por el gobierno de S. M. Si esta variación fuese cierta nosotros cumpliríamos un deber de justicia asociándonos á la reclamación del Sr. Reinés, corresponsal del *Mallorquin*, porque son muchas y poderosas las razones que la recomiendan; pero creemos que el Sr. Reinés debe haber padecido una equivocación que una vez desvanecida calmará la justa alarma de los vecinos de Alcudia. La importante obra de que se trata está contratada por el Gobierno con una casa extranjera, la cual no solo debe establecer la línea sino dejar montadas las estaciones. Condición expresada en la contrata es la de que la línea ha de pasar por las capitales de las tres islas y por Alcudia, y que si los trabajos de la sonda ó los accidentes del terreno hacen preciso alguna variación, esta podrá verificarse con tal que el telégrafo pase por las indicadas poblaciones. Ahora bien: la Dirección general de telégrafos ha comisionado á varios individuos del cuerpo para inspeccionar los trabajos del contratista y cuidar del exacto cumplimiento de la con-

trata: ¿cómo puede comprenderse, pues, que esos mismos funcionarios, á los cuales alude el corresponsal del *Mallorquin* sean los que han intentado la variación indicada? Lejos de esto si el contratista quisiese montar la estación en Pollensa contra lo estipulado en el contrato, ellos serian sin duda los que le obligarian á colocarla en Alcudia. Tal vez por no haberse comprendido cuales son las atribuciones de cada una de las personas ocupadas en los trabajos del telégrafo, se ha propagado ese rumor que nosotros tenemos por completamente infundado.

Por otra parte ¿quién duda de las ventajas que tiene Alcudia sobre Pollensa para tener en su recinto la estación? Todas las razones económicas y políticas que aconsejaron la construcción de la primera carretera general que existió en esta isla, son las que demuestran la acertada dirección dada por el Gobierno á la línea telegráfica. Alcudia es el punto extremo de la carretera general ya construida y del ferro-carril cuyo proyecto está en curso de tramitación; es el punto de escala del vapor-correo de Menorca; tiene puerto habilitado y administración de aduanas y de correos; su puerto es uno de los mejores de Mallorca, en el cual se refugian continuamente los buques de guerra y guerra-costas; por él pasan las tropas y los pasajeros que sin cesar se dirigen desde esta capital á la isla vecina; y tanta es la facilidad de comunicaciones entre Palma y aquella ciudad, tanta es la proximidad de esta última con Menorca, que es probable que SS. MM. vayan á embarcarse en Alcudia para dirigirse á Mahon. Por lo que hace á las condiciones particulares de su bahía, es un hecho reconocido por todas las personas inteligentes y prácticas que el fondo de la misma presenta un lecho de arena el mas á propósito para tender el cable, así es que no hay ejemplo de que un buque haya embestido en aquellas inmediaciones y haya tenido la mas insignificante avería en el casco. El naufragio del bergantin nombrado Juan Bautista Arenzano es el ejemplo mas reciente de esta verdad. Si el roce con las rocas es la causa de las rupturas que sufren á veces los cables submarinos, no hay duda que la bahía de Alcudia es la que menos peligros ofrece de esta clase.

En una palabra: sus razones tendria nuestro Gobierno para señalar á Alcudia como una de las poblaciones que la línea debe atravesar; y por lo mismo no podemos creer que los delegados del gobierno permitan á un contratista extranjero la mas insignificante alteración, ni la menor falta de cumplimiento de lo que se halla estipulado en la contrata. Sirvanos de lección el éxito que ha tenido el cable entre Tarifa y Ceuta, tendido durante la última guerra.

A continuación insertamos el anuncio que se nos ha remitido por el Gobierno de la provincia, y que creemos debe ocupar por su importancia un lugar prefe-

rente en las columnas de nuestro periódico. Los lectores de EL CORREO tienen ya noticia del importante objeto del anuncio, y creemos que cualesquiera elogios que tributásemos á la Diputación por el acuerdo que ha tomado, serian débiles comparados con los que sin duda le tributarán todas las personas ilustradas y amigas de los pensamientos grandes y de los proyectos dignos de la época actual. Por esto nos limitamos á transcribir el documento oficial á que nos referimos. Dice así:

#### GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Deseando la Diputación de esta provincia consignar de una manera imperecedera una prueba de amor y lealtad á la Real persona de S. M. DOÑA ISABEL II y del profundo reconocimiento con que la provincia recibe la alta honra de su visita á este país, ha acordado elevar un monumento para colocarlo en la plaza que S. M. tenga á bien designar y de modo que entrando principalmente en su construcción los mejores mármoles de estas islas, reciba en su coronamiento la estatua de S. M. la Reina D.<sup>a</sup> ISABEL II.

Para que el proyecto de este monumento sea el mas acertado y puedan tomar parte en esa idea todos los inteligentes, se ha acordado abrir concurso desde el día de hoy hasta el 2 de setiembre á las doce del día.

Los proyectos deberán presentarse acompañados de un pliego cerrado y sellado que contenga el nombre del espositor y en su sobre una seña que corresponda con otra estampada en el proyecto. Los que se presenten serán calificados por la academia de Bellas artes y el que obtenga la preferencia obtendrá un premio de cuatro mil reales, quemándose los otros pliegos cerrados á presencia de la misma Academia. Palma 21 agosto de 1860. —José Primo de Rivera.

**Teatro.**—Tenemos la satisfacción de anunciar que el Sr. Guerra ha quedado encargado de la formación de una compañía para nuestro teatro, y que este se inaugurará uno de los días que permanecerán SS. MM. en Palma. La temporada se dividirá en dos épocas: en la primera habrá compañía de declamación y de baile, y en la segunda tendremos compañía lírica de *cartello* y una sección de baile extranjero. Las circunstancias que adornan al Sr. Guerra y que nos cupo el gusto de conocer durante la corta temporada que tuvo á su cargo el teatro del Circulo, nos hacen esperar que procurará presentar un cuadro digno del público de Palma, de nuestro lindo y elegante coliseo, y de la augusta persona que debe inaugurarle.

**Arco.**—El Ayuntamiento de Palma se propone levantar un arco de triunfo en las inmediaciones de la plaza de Mínimos, cuyo coste no bajará de veinte mil reales. Mr. Cagé es el encargado de pintarlo, y esta tarde debe haber salido para Barcelona un comisionado para ponerse de acuerdo con aquel distinguido pintor.

**Regalo.**—Hemos oído asegurar que los pueblos del partido de Manacor, á propuesta del Alcalde Sr. Domenge, se proponen regalar á S. M. ocho magníficas mulas mallorquinas. Los del partido de Inca tratan también de regalarle una colección de los mejores vinos de este país.

**Obras.**—Han principiado ya los trabajos para recomponer el piso de todas las calles desde la puerta del muelle hasta palacio y desde el Borne siguiendo por el Mercado y la Rambla hasta la puerta de Jesus.

**Carrera.**—Hemos oído asegurar que la rúa comitiva no se dirigirá desde el muelle á pa-

lacio por el camino mas corto; pero no creemos estén todavía resueltas las calles que recorrerá.

#### SECCION OFICIAL.

##### ACADEMIA PROVINCIAL DE CIENCIAS y letras de las Baleares.

La fausta noticia de haberse dignado la Reina (q. D. g.) incluir á estas islas en el número de las provincias que próximamente tendrán la anhelada satisfacción y la inestimable honra de ser visitadas por S. M. y su augusta Real familia, ha excitado como era natural en todas las clases del pueblo halar una alegría que toca ya los límites del mas ardiente entusiasmo, levantando al par de otras aspiraciones hijas de su lealtad acrisolada, el vivo deseo de corresponder á tan alta merced con las mas puras y calorosas demostraciones de amor y reconocimiento.

Participando esta Academia de tan nobles y justificados sentimientos y deseosa de coöperar á que se hagan ostensibles bajo todas las formas de expresión dignas de su elevado objeto, ha creído conveniente dirigir á los ingenios del país una solícita invitación, para que contraigan el honroso empeño de expresar con los dulces é inspirados acentos de la poesía, el inmenso júbilo, la inefable gratitud y el cariñoso á la vez que reverente afán de que estarán poseídos los habitantes de esta reducida porción de la monarquía, cuando llegue el ansiado momento de saludar y contemplar por vez primera al idolo de los españoles, á la magnánima y bondadosa Reina que tan dignamente ocupa el trono de san Fernando.

Con tan plausible fin ha acordado la academia ofrecer un premio al autor de la composición en verso castellano que mejor interprete los sentimientos de que va hecha mención y que mejores dotes literarias reúna, reservándose aplicar también otros premios de segundo orden á las demás composiciones que obtengan censura favorable en la calificación que de todas las presentadas deberá hacerse por una comisión de su seno.

También serán admitidas á este concurso las composiciones que llenen el mismo objeto en dialecto mallorquin, aunque dando la preferencia á las que se escriban en castellano, únicas que podrán aspirar al premio principal.

Dicho primer premio consistirá en una medalla de oro del peso de una onza con la empresa de la Academia y el nombre del laureado. Los demás premios consistirán en títulos de académico de igual clase ó de la de correspondiente, medallas de oro ó plata y otras distinciones que acuerde la Academia en vista del número de las obras presentadas y de su mérito absoluto y relativo, pudiendo añadirse el título de socio á las medallas, según cual sea el dictámen de la comisión calificadora. Además, todas las composiciones que se consideren dignas de ello, alcanzarán la honra de formar parte de la colección que la Academia se propone ofrecer á S. M. y que se imprimirá á costa de este cuerpo literario, entregando á cada uno de los autores respectivos un número considerable de ejemplares.

Los que se decidan á figurar en el certámen, gozarán de la mas completa libertad en cuanto á la forma y extensión de sus respectivas composiciones y al metro que en ellas quieran emplear, con tal de que se acomoden á la elevación del objeto y á la nobleza de los sentimientos que deben expresarse, y guarden la debida propiedad y corrección así en el estilo, como en el lenguaje.

Conforme al uso recibido, los individuos de la Academia se abstendrán de concurrir al certámen, pudiendo no obstante presentar composiciones para la colección destinada á S. M.

Las composiciones deberán presentarse antes del día 4 de setiembre próximo que es el señalado para su calificación. Al efecto se diri-

giran al infrascrito Secretario en la academia con un mote ó lema al principio, pero sin firma ni otra manifestación del nombre del autor y acompañados de un pliego cerrado y sellado, en cuyo interior se espese dicho nombre, escribiendo en su parte exterior el mismo lema ó epigrafe de la composición á que corresponda.

Hecha la calificación de las obras presentadas, se abrirán solamente los pliegos cerrados que contengan los demás de las que fueren premiadas ó aprobadas, á fin de conocer los autores respectivos, y los demás pliegos se quemarán sin abrirlos, conservando en el archivo de la Academia los escritos á que se refieran.

Al día siguiente, se publicará el resultado de la calificación en esta capital y se pondrá además en conocimiento de los autores de las composiciones que fueren premiadas, sin perjuicio de avisarles oportunamente para que pasen á recibir el premio, y de invitarles para que unidos á una comisión de la Academia puedan tener la honra de presentar á la Reina el *Album* ó colección de las obras premiadas, si S. M. se digna admitir esta modesta y respetuosa ofrenda de los que cultivan las letras en las Baleares.

Palma 22 de agosto de 1860.—El Presidente.—Francisco Manuel de los Herreros.—Por A. de la A.—Francisco Barceló y Combis Secretario general.

#### CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

Orden general del 22 de agosto de 1860.  
en Palma.

E. M.—Sección 1.<sup>a</sup>

Habiendo llegado á esta plaza, el Coronel graduado Teniente Coronel de Artillería D. Francisco Calderon y Ansoalegui, nombrado por Real orden del 27 de junio último primer Gefe del Batallón fijo del arma en esta Isla; desde ayer queda encargado del mando accidental de la Comandancia general de este Distrito, por corresponderle con arreglo á ordenanza.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día, para la debida publicidad.—El Coronel Gefe de E. M.—Juan de Dios Sevilla.

#### SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Día 20.—De Ciudadela en 2 dias laud Tres Amigos, de 18 ton., pat. Felipe Auba, con 4 marineros, 8 pas., habas y manzanas.

De Altea en 3 dias laud S. José, de 20 toneladas, pat. Tomás Mayor, con 4 mar., patatas y melones.

De Sta. Pola en 4 dias laud Desamparados, de 21 ton., pat. José Roselló, con 5 mar., 1 pas. y patatas.

Día 21.—De Villanueva en 2 dias javeque Dolores, de 95 ton., pat. Bartolomé Alemañy, con 6 mar. y vino.

De id. en id. javeque 3a. Dolores, de 100 toneladas, pat. Bartolomé Alemañy, con 9 mar., 1 pas. y vino.

De Cagliari en 4 dias laud S. Antonio, de 35 ton., pat. Miguel Roca, con 5 mar. y habas.

#### SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Felipe Benicio confesor  
y el Bto. Juan de Ribera,  
arzobispo de Valencia.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redacción.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Historia descriptiva

*artista pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.*

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicación, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

## Aviso á las Señoras.

Cinturones finos de charol dorados á la última moda, procedentes de las mejores fábricas de París.

Al ínfimo precio de 5 rs. ano se hallan en venta en la plaza de Cort taller de Ramon Obrador guarpacionero.

## Al público.

Al lado del horno *den Segui* manzana 47 número 9 piso 1ro. se halla disponible para alquilar un carruaje con su caballería tanto para viajar como para ir fuera de Palma á precios equitativos.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de *Brondo* números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## A las señoras.

Se avisa á las Sras. que tenían hechos encargos, haberse recibido un elegante surtido de toquillas adornos para la cabeza, cuellos de tul, tisús para Sra. y niña, mangas de tul, de bolantes, de imitación, tiras bordadas y otros géneros de novedad. Tienda de ropas, calle de santo Domingo al lado de *can Figuera*.

## Aviso.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de *can Figuera*, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por si solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.  
Id. de pantalon de id. á 25 rs.  
Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.  
Id. de piqué extranjero superior á 12 rs.  
Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.  
Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.  
Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.  
Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.

Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.  
Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolin para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

## Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, algorfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

## Otro.

Hay en venta puntales vulgo sabinas para almendros y otros árboles á precios equitativos *den raxon en casa de Jaime Pericás (a) Sant in* mediata á la espartería.

## Economía.

En la tienda del maestro Mignel Bauzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUTE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.  
Tambien se componen los de feltro y paja.

## Venta de un piano y un trombon.

El piano que está en muy buen estado se vende por mitad de su coste: y el trombon perdiendo una tercera parte de su valor. Este no hace mas que dos meses que se sacó de la fábrica. Plaza nueva núm. 59 detras de la carnicería.

## Aviso.

El almacen de paños y otros géneros de la calle de San Nicolás núm. 56 se ha trasladado á la de Santo Domingo núm. 5. (vulgo la tienda de las Columnas.)

## Baratura.

Tienda núm. 6 en la cadena de Cort entrando en la plaza vieja hay un surtido de loza de pederal de la fabrica de Sevilla tanto en blanca como estampado y otros géneros que escusamos mencionar todo á precios sumamente módicos.

## Tienda de las Copiñas,

tan conocido en Palma de Mallorca hace saber al público que se traslada frente la Cárcel núm. 2, en la misma botica que vendía estampas Mr. Magnac.

## A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

## Aviso al público.

El dueño del gran barato de perfumería que está anunciado en la plaza del Gall núm. 33 frente de San Nicolás participa á sus numerosos favorecedores que solo permanecerá en esta capital hasta el martes 28 de este mes.

## Alquiler.

En la calle de *can Ribera* detras de San Cayetano núm. 22 hay para alquilar unos entresuelos con todas las comodidades apeteciibles.

## Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:  
Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.  
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.  
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.  
Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

J. V. V.  
Juan Villalonga